



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

La universidad Nacional del Comahue está desarrollando un seminario que aborda las problemáticas sociales actuales, desde un enfoque de derecho e interdisciplinario. Las mismas se desarrollan/ran mediante jornadas durante los meses junio, septiembre, octubre y noviembre.

En cada una de ellas se abordarán distintas problemáticas desde el Derecho, Trabajo Social, Comunicación, Salud, a saber: Formación de redes sociales y Buenas prácticas, Niñez, Adicciones, Violencia social.

Las problemáticas sociales durante los años de auge neoliberal se incrementaron enormemente y muchas de ellas, se convirtieron en estructurales: desempleo, falta de viviendas, discriminación y violencia.

A medida que se reducía el presupuesto destinado a dar respuestas a las demandas sociales durante los años 90, crecían las necesidades básicas de buena parte de la población.

Si bien a partir del nuevo siglo comenzaron a generarse nuevas fuentes de trabajo, no fueron suficientes frente a la exorbitante cantidad de obreros que habían quedado en la calle por el proceso de des - industrialización.

La falta de inversión en vivienda se sumó a los problemas devenidos por la especulación inmobiliaria.

La salud y la educación privadas crecían y miles de personas quedaban afuera del sistema sanitario y educativo.

Todo ello, no se fundó sólo en discursos de la economía liberal ortodoxa. También, se sustentó en un entramado cultural complejo. Al mismo tiempo que se produjo un corrimiento de las funciones y actividades institucionales, cada una se cerró más sobre sí misma, tratando de garantizar su permanencia, favorecida por el peso de la tradición y formas sutiles de reproducción. Prevalecieron las valoraciones y actitudes más individualistas y liberales; resurgieron posiciones corporativistas. Hubo un proceso de des - integración y de fragmentación, que no se ha superado plenamente.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Estas dificultades dependen de factores políticos, económicos, jurídicos, culturales. Seguimos trabajando con la metodología y herramientas aportadas por pensamientos liberales y positivistas, con los que nos formamos en nuestros propios aprendizajes disciplinares aún cuando hay un proceso de mutaciones en los saberes disciplinares. Estas subjetividades marcan las dinámicas institucionales. Más empobrecidas y limitadas.

Esta realidad obliga a un fuerte trabajo colectivo y a re-pensar procesos de integración social, interinstitucional e institucional con los roles, obligaciones y modo de comunicación que puedan enlazar al conjunto social.

Por ello:

**Autora:** Silvia René Horneé.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social, académico y educativo el seminario "problemáticas sociales actuales, desde un enfoque de derecho e interdisciplinario" a desarrollarse en distintas jornadas durante los meses de junio, septiembre, octubre y noviembre del año 2015, en la Universidad Nacional del Comahue, ciudad de General Roca.

**Artículo 2°.-** De forma.